
Ata nº01/2023 - Aos quinze dias do mês de fevereiro, às oito horas e trinta minutos,

reuniram-se nas dependências da Secretaria Municipal de Educação, os integrantes do

Conselho Municipal de Educação de Guarapuava-CMEG, sob a Presidência do Profº Carlos

Marcelo Kaliberda. Participaram desta reunião os(as) conselheiros(as) Débora de Ramos

Voitena, que nesta ocasião redigi a presente ata, Tatieli Aparecida Zevirikóski, Rosana Ferreira

dos Santos, Dóris Fátima Iastrenski, Adnilson José da Silva, João Lucas dos Santos, Simone

Nogueira Ribas, Marilene Monteiro Carpolato, Onira Tereza Nascimento, Geruze Toledo

Siqueira, Elizangela Berteli, Josicleia Sovrani Milla, Sandra Nara Neves, Vilta Inês Quitério de

Souza. Também participaram da reunião ouvintes ouvintes Gerson anschau Poleze e Tiene

Milca de Almeida Duarte. O presidente iniciou a reunião dando as boas vindas a todos/as e

compartilhou a pauta da reunião, a qual destina-se à apreciação da abertura e retomada

dos Processos com pendências - 2022 CLASSES BILÍNGUES - alterações na política nacional de

inclusão; CMEI Guarapuava - inclusão de documentos no processo e realização de

adequações para funcionamento; CEI Retiro Feliz - desdobramentos; CEI Bambini - inclusão

de documentos no processo; Referencial Curricular; denúncia de unidade com

funcionamento irregular - notificação; APAE - análise TC; Representação CMEG no Conselho

do Fundeb; Eleição Diretores - resumo 2022 e encaminhamentos 2023; Termo de

Cooperação Sistema Estadual/SINEPE/Conselhos Municipais; Consulta à Conselheiros(as)

quanto a permanência ou interesse em desligamento; Anuidade UNCME; Distribuição de

novos Processos; Encontro Estadual UNCME - 23 e 24 de maio - Guarapuava; Pontos de

pauta. Na sequência deu ciência aos presentes sobre a troca de alguns segmentos e

substituição voluntária de membros do Conselho, devido à mudança de segmento funcional

de trabalho, Carlos colocou que legislação não permite a substituição determinada, no

entanto irá consultar formalmente cada membro quanto ao intuito de permanecer no

Conselho. Dando sequência a pauta abordou as questões da Classes Bilíngues, um dos

processos represados de 2022, citou a mudança na legislação Federal com a revogação do

Decreto nº 10.502/2020. Observou a importância de aguardar os próximos passos do

Governo Federal quanto à legislação, para não correr o risco quanto à precipitação das

decisões. Em tempo Tatiele, colocou que houve um aumento do número na Rede Municipal.

Marilene colocou que o estado possui professores intérpretes. Carlos salientou que

atualmente a Rede não possui cargo específico de professor intérprete e que essa discussão

www.guarapuava.pr.gov.br
Rua Brigadeiro Rocha, 2777

CEP 85010-210 – Guarapuava – Paraná
Telefone (42) 3621-3007

http://www.guarapuava.pr.gov.br


faz parte da pauta das alterações da Lei nº 050/2014. Citou a pendência de documentos do

Centro de Educação Infantil Bambini. Na sequência foi tratado da sugestão de diligência a

Unidade Centro Municipal de Educação Infantil Guarapuava, colocou da importância de

estabelecer critérios para o formato da diligência, em tempo fez uma retrospectiva do

processo de municipalização e as alterações no percurso da tramitação, porém, enfatizou a

continuidade do processo. O presidente relacionou os novos processos recebidos pelo

Conselho, dando ênfase à validação de horas de duas unidades devido à falta de água em

dezembro de 2022; a alteração do regimento do CAEE. Nesse tema Tatiele, coloca que a

alteração motivou-se pela atualização do funcionamento do Centro. Também citou situações

sobre casos de atestados e itinerância de estudantes com atestados por tempo

indeterminado, chegando em 2022 a sete alunos, trazendo preocupações sobre a demanda e

prejuízos aos alunos. Carlos sugeriu a realização de um estudo em outras Redes dos

procedimentos tomados, devido à complexidade do tema. Retomou a denúncia do Centro de

Educação Infantil Doce Mel, sendo pertinente a organização de visita in loco. Também citou o

processo da troca de nomenclatura do Centro de Educação Infantil Vila Bela. Tratou-se

também, da denúncia sobre unidade irregular localizada na rua Saldanha Marinho que

atende pelo Apoio Pedagógico Sonho de Criança. O Presidente colocou a necessidade de

notificar o setor de Alvará da Prefeitura. Mariele enfatizou que em muitos casos se deve pela

desinformação dos interessados e responsáveis por essas unidades. Em tempo Sandra

comentou que em relação ao assunto anterior, na Rede Estadual, os atestados por tempo

indeterminado não são aceitos, devendo o médico estabelecer a data de início e fim do

atestado. A Conselheira Tatiele, mencionou os enfrentamentos do aumento de laudos

expedidos pelos médicos, em consultas rápidas e sem investigação aprofundada do caso,

aumentando significativamente a demanda de profissionais de apoio. Carlos colocou que a

formação de uma comissão implica a participação de outros profissionais. Na sequência,

Carlos colocou a disponibilidade de uma vaga na comissão do FUNDEB, colocando-se à

disposição para ocupar a vaga, em tempo consultou outros interessados a participar.

Ninguém se colocou, ficando Carlos como representante. Dando continuidade na pauta,

Carlos sinalizou o andamento do processo de escolha de Diretores nas Unidades Escolares, e

possibilidade de participação na comissão de representantes do Conselho, colocando-se à

disposição para participar Tatiele e Rosana. Também sinalizou a formação de uma comissão

para tratar do Termo de Cooperação APAE - para análise das consequências dos
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encaminhamentos tomados. Carlos apresentou a demanda orçamentária quanto a

mensalidade da UNCME, citou também o Encontro Estadual da UNCME que será realizada

em Guarapuava nos dias 23 e 24 de maio. O Conselheiro Adnilson pediu a palavra contar

que esse ano haverá a substituição dos Diretores de Departamento de Pedagogia; evidenciou

a divulgação da Semana Pedagógica da UNICENTRO que ocorrerá nas datas de 20 a 24 de

março, com uma programação bem diversificada e a participação do Secretário de Educação

em uma mesa redonda com o tema sobre Gestão da Educação. Nesse momento, o

Presidente agradeceu a participação e presença de todas e encerrou a reunião a qual foi

registrada ata que será assinada por mim e todos os presentes.
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